Echanges de jeunes

Dans le cadre de divers programmes, des jeunes du Canada et de l'étranger ont eu l'occasion de se rendre des visites réciproques en 1978. Au cours de celles-ci, ils ont été hébergés dans des familles, ont travaillé à des projets d'utilité publique et ont beaucoup voyagé. Dans le cadre du Programme des jeunes élites, des étudiants belges et français ont pu procéder à des échanges avec des jeunes Canadiens de leur âge, tandis qu'un programme de travail d'été a permis à des étudiants de se rendre au Canada ou en Allemagne, selon le cas. Le Programme jeunes techniciens s'adressait à de jeunes Canadiens et de jeunes Mexicains ayant une formation spécialisée.

Etudes canadiennes à l'étranger

Le Ministère a poursuivi son programme d'études canadiennes à l'étranger en vue d'accroître le nombre de professeurs et d'étudiants spécialisés dans ce domaine. Les régions cible du programme en 1978 ont été les Etats-Unis, la Grande-Bretagne, la France, le Japon, l'Allemagne, l'Italie et la Belgique.

Coordonnées par l'Association pour les études canadiennes aux Etats-Unis, avec plus de 500 membres venant de la plupart des 50 Etats et financé par le Ministère, les études canadiennes ont continué à prendre de l'importance dans ce pays. Les universités Yale, Northwestern et Duke ont reçu des dons destinés à susciter l'intérêt des universitaires américains envers les sujets canadiens.

L'Association pour les études canadiennes en Grande-Bretagne a bénéficié de l'appui du ministère pour la tenue de colloques et pour la publication de son "Bulletin of Canadian Studies". Plusieurs universités offrent maintenant des cours portant sur différents sujets du Canada, dont celles d'Edinbourg, de Sussex et de Leeds où des professeurs canadiens furent invités à donner des cours, soit en économie, en histoire, en études canadiennes ou en histoire du Commonwealth.

Le programme d'études canadiennes couvre 17 universités françaises, avec comme principaux points d'appui Bordeaux et Grenoble qui ont des centres pluridisciplinaires d'études canadiennes. A Paris, le Centre culturel canadien et la Maison des étudiants canadiens à la Cité universitaire organisent nombre d'activités reliées à ce programme. C'est ainsi que, en 1978, quinze universités françaises ont reçu 2,200 livres et des abonnements à 129 revues et journaux canadiens. Toujours en 1978, six professeurs français ont bénéficié de bourses du Canada pour entreprendre des recherches en études canadiennes; cette formule a favorisé la création de nouveaux cours. Quelque trente professeurs canadiens ont reçu une aide financière pour participer à des conférences ou colloques ou pour enseigner dans les universités françaises. Les deux pays ont procédé à un échange de quelque soixante-cinq boursiers au niveau du 3e cycle et à celui des études post-doctorales. A la suite